## Neu: Pontifikalschuhe

Eine neue Vitrine, wobei wir natürlich die Ausstellungsstücke meinen, ziert unser Museum.

Aufgrund zahlreicher Kontakte mit P. Roman Nägele, Museumskurator aus dem Stift Heiligenkreuz, und der Zustimmung von Abt Maximilian Heim, ist es gelungen einige museale Pontifkalschuhe, als dauernde Leihgabe zu erhalten. Manch Leser:in wird sich nun fragen, was das denn ist?



Es grüßt herzlichst euer

Obmann SR Dipl.Päd. Raimund Neubauer Kontaktmöglichkeiten und Feedback an: raimund.neubauer@chello.at bzw. 0681/20802699

Pontifikalschuhe bildeten zusammen mit den Pontifikalstrümpfen die pontifikale Fußbekleidung von Bischöfen und Äbten, die beim Pontifikalamt (Bischofsoder Abtmesse) getragen wurden. (Quelle: Wikipedia). Sie finden heutzutage kaum mehr Verwendung. Die Schuhe sind in den liturgischen Farben gestaltet und großteils aus Seide gefertigt. Das Innenfutter ist ein sämisch gegerbtes, narbenerhaltendes Rehkitz. Diese Schuhe wurden zum Großteil in Klöstern oder Kartausen hergestellt.

Durch den Neuzugang ist die Geschichte, die in den Führungen immer wieder ausführlich behandelt wird, wieder besser nachvollziehbar. Vor Josef II, arbeiteten Adel und Klerus eng zusammen und waren voneinander abhängig. Beide hatten sehr luxuriöses Schuhwerk, wenngleich natürlich in einer anderen Machart. Im Museum ist nun beides präsentiert und lässt sich ein "roter Faden" durch die Geschichte ziehen.



1 Mal im Monat, am 2. Dienstag im Monat von 16 bis 19 Uhr Führungen nach telefonischer Vereinbarung, T 01/514 50-2354

## Erreichbar mit öffentlichen Verkehrsmitteln

U6 (Station Josefstädter Straße) sowie Straßenbahnlinie 2 (Station Blindengasse)



Gerne können die Schuhe während der Museumsöffnungs-